

L'épinette rouge (tamarac) prospérera dans un terrain légèrement humide. Il faut planter le pin et l'épinette blanche dans un terrain sec et sablonneux.

N. B.—Il faut se rappeler que c'est une pure perte de temps et d'argent que de mal planter les arbres.

Le jour de la Fête des Arbres a été fixé en vue de la plantation des arbres à feuilles caduques (ceux qui perdent leurs feuilles à l'automne).

Quant aux arbres résineux (pins, épinettes, etc.) l'on préfère, dans cette province, les transplanter au commencement de juin, avant que les bourgeons ne s'ouvrent et si possible, on fait choix d'une journée pluvieuse et sombre, ou encore après le coucher du soleil, lorsque le temps est très beau.

Le moyen le plus économique et le plus sûr de cultiver les arbres forestiers, c'est en semant leur graine et cela surtout lorsque l'on veut en faire la culture en grand. L'on s' imagine généralement que c'est un grand retard, mais que l'on en fasse l'expérience et l'on trouvera plus avantageux de semer les arbres que d'aller les chercher dans le bois pour les planter. (1)

Si le terrain est tout préparé, semez la graine où vous voulez que l'arbre pousse et semez dru, comme vous devez vous attendre qu'une partie de la graine ne levera pas : si au contraire le terrain n'est pas prêt, semez sur une planche de votre jardin, très dru, et transplantez après une année en pépinière, pour que les petits arbres aient la place de profiter.

Lorsqu'ils seront suffisamment avancés, transplantez les jeunes arbres là où ils doivent rester d'une manière définitive.

La graine doit être semée aussitôt que possible après sa maturité.

L'automne, semez le noyer noir, le noyer tendre, le chêne, l'érable à sucre, le frêne, bois blanc, etc.

La graine de l'orme et de la plaine mûrit vers le milieu de juin et il faut la semer de suite. Il faut semer le pin et l'épinette au printemps.

Les personnes qui n'ont pas de pépinière prête pour le jour de la Fête des Arbres peuvent se procurer des arbres dans les bois, en prenant les précautions nécessaires, telles que mentionnées plus haut. On peut aussi s'en procurer à un prix très raisonnable d'un pépiniériste, mais il faut les commander de suite, sans aucune perte de temps.

Québec, 28 avril 1891.

H. G. JOLY DE LOTBINIÈRE,
pour le Commissaire de l'agriculture.

ECHO DES CERCLES.

Cercle agricole de La Patrie — Fruits d'une seule conférence—Recoltes de patates triplées—Remises à fumier—Lecture assidue du Journal—graines fourragères par centaines de piastres.

L'an dernier, il nous a été donné de visiter la nouvelle colonie de La Patrie. Après un voyage des plus pénibles, nous sommes arrivés à 9½ du soir, au lieu de 7 heures comme la chose avait été annoncée. La conférence n'a pu commencer qu'à dix heures du soir par une pluie battante et dans un endroit où j'étais inconnu de presque tous. On verra, par les résultats suivants, que le voyage n'a pas été perdu.

Notre cercle agricole existe toujours, ses séances sont tenues régulièrement tous les mois et le nombre des membres augmente petit à petit.

(1) Ce conseil est de grande importance. De fait, toute personne qui se propose de planter des arbres d'année en année devrait se faire dans un coin du jardin une petite pépinière des espèces voulues. S'il ne faut chaque année que quelques plants, il sera plus utile, je crois, de faire venir ces plants des pépiniéristes d'avance, de les prendre assez petits et de les cultiver soigneusement jusqu'à ce qu'ils aient atteint la grosseur voulue pour assurer leur transplantation à demeure. On aura ainsi des plants de premier choix, dont la transplantation sera des meilleures et des plus faciles. Ed. A. BARNARD.

Notre conférence a porté des fruits abondants. Plusieurs colons ont avoué qu'en suivant vos procédés pour la culture des pommes de terre, ils ont triplé leurs récoltes à l'automne. Plusieurs ont fait des remises, pour mettre leurs fumiers à couvert des intempéries des saisons.

Notre Journal d'agriculture est suivi avec intérêt.

Voici quels sont les noms des officiers du cercle actuel.

Président Honoraire, le Rév. L. E. Levesque. Président, Ferdinand Gosselin; Vice-président, Stanislas Nolin; Censeur, François Charron; Trésorier, Joseph Dubreuil, Secrétaire Cor., P. H. Nap. Prévost.

Les membres du cercle ont fait venir des grains améliorés et des graines de mil et trèfle pour plusieurs centaines de piastres, le printemps passé. Ils ont été assez satisfaits du résultat obtenu et ils se proposent cette année encore d'avoir de bons grains bien nettoyés et sains.

Est-ce que cette année les membres des cercles agricoles reçoivent gratuitement le Journal d'agriculture, ou si c'est comme par les années passées, aux mêmes conditions?

P. H. NAP. PRÉVOST, Sec. Cor.

La Patrie, 16 mars 1891.

Oui, aux mêmes conditions que par le passé, 30 centias par année payable d'avance. E. A. B.

Fondation du cercle agricole de St-Michel.

Nous remercions M. Talbot de l'excellent rapport qui suit. Nous espérons qu'il voudra bien nous tenir au courant des discussions et questions soulevées au cercle. Quant à la nouvelle création, nous lui souhaitons longue vie.

Monsieur.—J'ai le plaisir de pouvoir vous annoncer que nous avons enfin réussi à établir un cercle agricole chez nous. Il y a deux ans qu'un ami et moi travaillons dans ce but et jusqu'ici inutilement, mais enfin je suis heureux du résultat. Quoique le nombre des membres soit restreint, j'ai lieu de croire qu'avant longtemps, notre cercle fera honneur à la paroisse et à la province.

Je vous inclus le rapport de l'assemblée d'organisation.

Vous y verrez qu'il a été demandé avec beaucoup d'instances qu'un conférencier nous fût envoyé, afin de nous entretenir d'une manière pratique et éclairée sur le meilleur mode de cultiver la patate qui est ici notre principale récolte. Et comme la saison est passablement avancée, nous avons fixé le jour à dimanche, 10 courant.

Impossible de vous envoyer un conférencier pour cette date. Veuillez lire au cercle les articles ci-inclus sur la culture de la patate. Ed A. B.

Si je ne craignais d'abuser de votre bonté en vous donnant ainsi un surcroît d'ouvrage, sachant que personne ne pourrait éclipser et intéresser un auditoire mieux que vous, j'oserais vous demander de nous faire ce plaisir et cet honneur. Néanmoins, si les circonstances ne vous permettaient pas de vous rendre à notre désir, veuillez donc nous en procurer un pour cette date.

Veuillez me croire, Monsieur,

vos très humble et dévoué serviteur,

ONÉSIPHORE TALBOT.

Cercle de St-Michel, Bellechasse.

Assemblée convoquée par cricée à la porte de l'église paroissiale et tenue dans la salle publique dans le but de fonder un cercle agricole.

M. Arsène Roy, ayant été demandé à l'unanimité de vouloir bien présider à cette assemblée, prend le fauteuil.

M. Onésiphore Talbot est appelé à remplir les fonctions de secrétaire.

M. le président, après avoir annoncé le but de l'assemblée, lit la constitution et les règlements recommandés pour l'organisation des cercles agricoles, puis donne quelques explications à ce sujet.

Les messieurs, dont les noms suivent, acceptent la constitution telle que lue et rédigée et donnent leur signature à cet effet. (Suivent seize signatures.)

Stanislas Faucher, Michel Tellier, Aurel Crépault, Fortunat Bédard, Paxant Ruelland, Joseph Sylvain, Arthur Lamontagne, Arsène Roy, Arthur Morrissette, Alphonse Dugal, Jean Morrissette, Théophile Bêlanger, Onésiphore Talbot.

On procède alors à l'élection des officiers et des membres du comité de régic.

MM. Arsène Roy, président; Paxant Ruelland, vice président Onés. Talbot, secrétaire; Stan. Faucher, trésorier.